



NON-CIRCULATING

SINTESES HISTORICA

DE LA

COLONIA MEXICANA DE JOJUEI, ILL.

R

RESERVE

U. S. A.



FOR:

NAVOR RODRIGUEZ.

9934 62463 51



• R
977 For Reference 1975
ROD

Not to be taken from this room



DEDICATORIA

A MI ESPOSA MARGARITA, mujer, que envolviéndome en el
cariño tierno de su corazón y dándome el gozo
de la felicidad, ha perfumado mi vida con la
dulzura de su amor.

A MIS HIJOS TONY, JOE Y MARGARETH cuyas sonrisas han
hecho olvidar mis penas y sufrimientos, ofre
ciéndome las alegrías más puras de que pueda
gozar un ser.

P R O L O G O

He aquí, querido lector, un conjunto de acontecimientos que he procurado coordinar para darte a conocer las vicisitudes por las cuales muchos Mexicanos hemos tenido que pasar para fundar o engrandecer nuestras Colonias Mexicanas aquí en U.S.A. y dejar, en este País hermano, el imperpediero recuerdo de que México tiene hijos entusiastas, trabajadores y sobre todo agradecidos, que saben corresponder la generosidad de este próspero País, que desde hace años nos abriera sus fronteras para labrar nuestro porvenir.

Este escrito quiera ser:

UNA APORTACION a la Historia para que no se pierda en la obscuridad el origen de la Colonia de JOLIET, a la cual están en mucho ligadas las Colonias de LOCKPORT y ROCKDALE, ILL.

UN TRIBUTO de admiración para todos aquellos hombres, que con su esfuerzo la hicieron realidad.

UN LLAMADO a los hijos de Mexicanos para que vean con orgullo y recuerden con reverencia a los que supieron dejarles en un País extraño, el calor de su Patria.

En esta información no puedo pasar por alto a todas aquellas personas, que de, algún modo, hicieron posible mi anhelo, entre ellas: el Sr. Elizalde, el Sr. J. Vázquez, el Sr. A. García y principalmente algunos miembros de la Orden Carmelitana.

Quiera el Señor, hacer que estas páginas conserven el recuerdo glorioso de personas que llevamos en el corazón, despierten en los que las leen, el anhelo de superación ante esa meritoria labor sembrada por el espíritu del mexicano, que aprovechándose de la luz que Dios ha puesto en sus manos, ha servido a la causa del bien y del progreso.

El Autor.

LA COLONIA

La Colonia Mexicana de Joliet, Ill., es igual a las demás Colonias Mexicanas que existen en los Estados Unidos, con excepción a las de los Estados del Sur como Texas, Arizona, Nuevo México y California. En estos Estados las Colonias Mexicanas son permanentes desde el principio; mientras que en el resto de la Unión Norteamericana se componen en su mayor parte, por ciudadanos que vinieron de varios Estados de México.

Las tres cuartas partes de emigrantes mexicanos vinieron de Haciendas, Ranchos y pequeños Pueblos; la cuarta parte de diversas ciudades. Estos últimos, más preparados, se dedicaron al comercio en pequeño; si no lo hicieron en gran escala fue porque desconocían el Inglés y las costumbres de estas tierras. Por la misma razón, algunos de ellos conociendo algún oficio no lo podían ejercer y se resignaron a aceptar empleos que varios de ellos nunca los habían ejercido.

La emigración de mexicanos a este lugar fué por los años de 1905, pero su permanencia era de poca duración. Esto se debía a que la mayor parte de hombres eran contratados en el trabajo de las vías ferrocarrileras, que sólo se llevaba a cabo durante el verano, pues al aproximarse el otoño todos regresaban a los Estados del Sur o a su lugar de origen.

Así pasaron algunos años hasta que en 1914, época en que fué más crecido el número de emigrantes, muchos de ellos se quedaron y sus familias vinieron a establecerse con ellos. Agruándose estas familias mexicanas originaron lo que ahora conocemos con el nombre de Colonia Mexicana de Joliet.

Las primeras familias permanentes que aquí se registraron

fueron: la familia Sánchez, la familia Orozco, la familia Elizalde y la familia Rivera. Más tarde también la familia Quiroz.

El primer nacimiento fué el de la niña Beatriz S. Rivera hija de la Sra. Cleofas y del Sr. Ubistano, en el año de 1916. Después el 25 de Nov. de 1917 siguió el de la niña Catalina Orozco, hija de la Sra. Ma. de Jesús y del S. Atllano.

La primera defunción se cree que fué la del Sr. Tomás Vanezas en 1916. Después la del Sr. Ubistano Rivera en 1917, hay personas que aseguran que hubo otras antes, pero no ha sido posible saber sus nombres.

Los primeros Matrimonios registrados de que se tienen memoria fueron: el del Sr. Julián Sierra con la Srita. Pabla Velázquez el día 4 de Oct. de 1919, siendo Padrinos el Sr. Guada. Lupe Hernández y su esposa la Sra. Rancena A. de H.

El 15 de Junio de 1920 se registró el del Sr. Clemente Elizalde con la Srita. Matilde Reyes, como testigos asistieron el Sr. Fermín Gallegos y Sra. A. Elizalde.

El 1º de Dic. de 1920 el del Sr. Lois Briones con la Srita. Bernabé Cásaes.

— I PARTE SOCIAL —

Los integrantes de la Colonia Mexicana siempre han sido amantes de reuniones y de actividades sociales, fué por eso que aún cuando no existía formalmente Agrupación alguna, sin embargo ya aquí se festejaban fiestas nacionales como: el 1º y el 5 de Mayo, el 15 y 16 de Septiembre. Para la celebración se reunían todas las familias en algún lugar determinado y allí se celebraba la Fiesta.

PRIMERA JUNTA PATRIOTICA

Al sentir la necesidad de que existieran personas que se encargaran de la preparación y dirección de las Fiestas Patrias, se pensó en establecer oficialmente una agrupación que se hiciera cargo de los festejos y fuera responsable de dichas actividades. A esta agrupación se le dió el nombre de Junta Patriótica, cuya Mesa Directiva quedó formada así el año de 1918.

Presidente	Sr. J. J. Cota.
Secretario	" J. R. A. Ramirez.
Tesorero	" Antonio Zendejas.
Vocales	Sres. Louis Briones, Ezequiel Briones y Clemente Elizalde.

Estos compatriotas son dignos de mención porque fueron los primeros que integraron dicha Junta y los primeros que, con su actitud, establecieron la costumbre de celebrar formalmente nuestras Fiestas Patrias.

SOCIEDAD MOCTEZUMA

Esta Sociedad fué fundada en el año de 1924 por un grupo de hombres, deseosos de una mejor vida social en la Colonia.

Quedó integrada de esta manera:

Presidente	Sr. Louis Sánchez.
Secretario	" Antonio Barrera.
Tesorero	" Guzmara Venegas.

Las actividades de dicha Sociedad se limitaban exclusivamente al beneficio de sus miembros, por cuya razón no tuvo mayor alcance y su existencia fué de pocos meses.

CLUB LATINO

Esta agrupación se estableció casi al mismo tiempo que la anterior y fue dirigida por las siguientes personas:

Presidente	Sr. P. Cabrera.
Secretario	" José Zaldivar.

Este Club trabajaba en beneficio de unos cuantos y su vida se consideraba muy pasajera casi provisional.

COMISION HONORIFICA

No llenando las necesidades de la época las anteriores agrupaciones fue necesario organizar una Sociedad con más vida y cimentada sobre bases firmes y estables. La ocasión era muy propicia pues en este tiempo, según las estadísticas ya habia registrado el mayor número de Mexicanos en Joliet. En ese tiempo la Colonia disponia de hombres competentes y de gran capacidad de organización y dirección.

En los primeros meses del año de 1925 era público el deseo de organizar todo el elemento de que se disponia y así el 8 de Marzo de 1925, se convocó a una junta general con el fin de discutir las bases de la nueva organización que debería existir.

En dicha junta sobresalió el Sr. Carmen García, manifestando la mequindad de anteriores agrupaciones y la necesidad de una que velara por el bien común de todos los Colonos Mexicanos.

Se optó por ponerle el nombre de Comisión Honorífica, porque estas eran apoyadas por los Cónsules Mexicanos existentes en los mismos Estados Unidos. Después de discusiones y deseos de aplazar la junta se procedió a establecer la Mesa Directiva, que fué compuesta por los siguientes hombres.

Presidente	Sr. J. Carmen García.
Vice-Presidente	" José Hernández.
Tesorero	" Juan B. López.
Secretario	" Antonio Contreras.
Pro-Secretario	" Salvador F. Razo.
Vocales	Sras. Antonio Maldonado. Luis Sánchez. Juan Aguirre. Fortibio Villagómez. Rafael Castellanos. José D. Jiménez.

He aquí en detalle, el Acta de la sesión del día 8 de Marzo de 1925. "Joliet. III. Reunidos en el Polasky Hall, una parte de la Colonia Mexicana, así como la Junta Patriótica, elegida en el año de 1924, la sesión se desarrolló bajo el siguiente programa:

- I.—Apertura de la sesión.
- II.—Informe del Secretario.
- III.—Informe del Tesorero.
- IV.—Lectura del Reglamento.
- V.—Presentación de Candidatos para Presidente.
- VI.—Presentación de Candidatos para Tesorero.
- VII.—Elección de ambos Candidatos.
- VIII.—Protesta y toma de posesión de la Mesa Directiva.
- IX.—Asuntos diversos.

Al hacer en la Junta la Protesta de Ley se encontraron con un caso no previsto por el Reglamento y se acordó formar una comisión de entre la asamblea ante la cual se rindiera dicha Protesta. En esta asamblea quedó también formada la Junta Patriótica con las siguientes personas:

Presidente	Sr. Antonio Contreras.
Secretario	" G. José Hernández.
Tesorero	" Martín Molina.

Quedaron algunos asuntos pendientes para la definitiva formación de la Comisión Honorífica y se aplazaron para el Domingo 15 de Marzo de 1925. En esta segunda asamblea se determinó poner en conocimiento del Comité Central de la Confederación de Sociedades Mexicanas de los Estados Unidos, la existencia de esta nueva Sociedad para que fuera reconocida y apoyada oficialmente.

La sede oficial de esta Confederación de Soc. Mexicanas estaba en el número 1616 W. Taylor St. Chicago Ill., compuesta de tres miembros: el Sr. Luis Lupián G. C. Consul de México en Chicago, José B. Armendáriz Srío. y Jesús S. Domínguez miembro consular.

El Sr. Carmen García, a nombre de la Colonia que representaba, comunicó el 17 de Marzo de 1925 a dicha Confederación la creación de la Comisión Honorífica, cuyo lema era: "Ayudarse mutuamente en todo y por todo". Manifestó la buena acogida por parte de la Colonia y le dió a conocer la Mesa Directiva.

Nuevamente el día 24 de Marzo de 1924, el presidente de la Comisión Honorífica escribió al Comité Central de la Confederación, solicitando toda clase de informaciones y requisitos necesarios para poder ser afiliados a esa cadena de Sociedades. En la contestación se le comunicó que podían pertenecer cuando lo juzgaran oportuno, de acuerdo con lo estipulado en la Constitución mandada.

La inauguración oficial fué el día 9 de Mayo de 1925. Es la Comisión, por primera vez, levantó un Censo Oficial de los Mexicanos residentes.

"BRIGADA CRUZ AZUL"

Por ese mismo tiempo un grupo de damas se daba a la tarea de organizar la Brigada Cruz Azul Mexicana de Joliet.

El centro de esta organización fue la residencia de la familia Maldonado, que durante su estancia en esta ciudad ofreció su casa como centro de movimiento social. Con la cooperación de la Comisión Honorífica hubo más actividad dentro de aquel grupo de damas y fué más rápida su organización. Su inauguración oficial quedó fijada para el 1o. de Junio de 1925.

pero causas imprevisas la impidieron y así definitivamente quedó establecida el 4 de Julio de 1925, asistiendo personalmente el C. Consul.

La Mesa Directiva fué integrada de la siguiente manera:

Presidenta	Sra. Luisa T. de Maldonado.
Vice-Presidenta	" Joaquina S. de Lomeli.
Secretaria	" Concepción A. de Calcanas.
Tesorera	" Ma. Refugio Gómez G.
Sub-Tesorera	Srita. Catalina Martínez.

Esta Brigada fué oficialmente reconocida por la Confederación de Sociedades Mexicanas de los Estados Unidos de Norte América, la cual en su carta circular del día 18 de Junio de 1925, expedida en Chicago, dispone que en el No. 800 S. Halsted St. (Hull House) se celebre una sesión el 28 de Junio a la que asistan los miembros de la Directiva; asimismo se invite el mayor número de damas que deseen formar parte de la Brigada Cruz Azul para que quede instalada definitivamente el 4 de Julio de 1925.

Una vez ya establecidas ambas organizaciones cada una se dedicó a la misión que desde un principio se habían impuesto.

La existencia de estas dos organizaciones no fué proungada, pues varios de sus dirigentes, no conformes con su posición, emigraron a otros lugares en busca de mejores condiciones económicas; de manera que esta separación trajo consigo la desintegración.

"SOCIEDAD MUTUALISTA GUADALUPANA"

Al dejar de existir las dos organizaciones antes descritas, no había quien se hiciera cargo de las actividades religiosas y patrióticas. Por consiguiente, se deseaba un grupo que viniera a hacer frente a tal situación. Fué entonces cuando el Sr. Andrés Ruiz y el Sr. Clemente Elizalde tomaron la iniciativa de reorganizar el elemento que había quedado a disposición.

Después de varias reuniones efectuadas en las residencias de dichos señores, se acordó organizar la presente Sociedad Como su nombre lo indica esta Sociedad tuvo fines religiosos y patrióticos, quedando formalmente establecida el día 15 de

Noviembre de 1926. Fue también reconocida por el R. P. Louis Balleto, párroco de la Iglesia de San Antonio, la cual fue centro de actividades religiosas de los Mexicanos de Joliet, Rockdale y Lockport, Ill.

Se formó la Mesa Directiva en la forma siguiente:

Presidente	Sr. Andrés Ruiz.
Vice-Presidente	" Salomón García.
Secretario	" Aurelio Ruiz.
Tesorero	" Clemente Elizalde.
Secretario de Hacienda	" Tomás García.
Comisionado del Orden	" Naylor Rodríguez.

La primera actividad que llevó a cabo fue celebrar religiosamente, después de una laboriosa preparación, el 12 de Diciembre de 1926. Cumpliendo dignamente según su cometido, esta Sociedad siguió existiendo hasta el año de 1929.

"SOCIEDAD MUTUALISTA BENITO JUAREZ"

Un grupo de señores, de esta misma colonia, encabezados por el Sr. J. Guadalupe Jorge y el Sr. Félix Cervantes, hombres cuya ideología no simpatizaba con los nobles ideales de la Sociedad Guadalupeana, quisieron organizar el nuevo elemento que a esa fecha habíase congregado en esta Colonia, procedentes de diversas partes de U.S.A.

La dirección de dicha Sociedad quedó integrada así:

Presidente	Sr. Manuel Rivera.
Vice-Presidente	" Félix Cervantes.
Secretario	" Juan Ortega.
Tesorero	" Armando García.
Sub-Secretario	" José Ayala.
Pres. de Sanidad	" Rodolfo García.
Instructor	" Sabino Cervantes.
Vocal 1o.	" Guadalupe Jorge.

Sólo en las actividades sociales caminaba paralelamente con la Sociedad Mutualista Guadalupeana y en este sentido ambas festejaban las Fiestas Nacionales propias de los Mexicanos. Perteneció a esta Sociedad el gran pianista Sr. Rosendo García, quien, por vez primera, organizó una Banda de Música.

ca, que se presentó al público el 19 de Marzo de 1929 en el "Polasky Hall".
Siguió en sus labores esta Sociedad hasta el año de 1931, en que por circunstancias no queridas vino a desintegrarse.

"EPOCA DE DEPRESION"

De 1931 a 1934 existió un período aciago que se le dio en llamarse: "Época de depresión". Fue un tiempo adverso no sólo para aquellos emigrantes que recientemente habían llegado a estos lugares, sino que también para aquellos hombres que ya gozaban de residencia fija en estas tierras.

Fue una época de desequilibrio económico, de vida sin futuro, de sacrificios sin resultado y de desesperación financiera. Época en la que tanto los hombres inclinados sobre el yunque del trabajo, como los que formaban parte de la élite financiera, fueron duramente azotados por la derrota (defeat), quedando en estado deplorable muchos de ellos y no faltando quien cayera en el suicidio.

A causa de esta situación la Colonia se vio abandonada, pues no existía ninguna Sociedad que pudiera en algo orientar a los singulos individuos o interesarse por la Comunidad. Fue como una catástrofe nacional, todo se consideraba inestable e inseguro; las migraciones y cambios de lugares para conseguir algo del trabajo no brindaban momentos oportunos para asociarse. Fue un tiempo en que, con relación a las agrupaciones, se consideró como nulo.

Las mismas empresas, en combinación con una parte de las autoridades locales, considerando que aquel estado de cosas se prolongaría se ofrecieron ayudar a todas aquellas personas y familias que desearan reintegrarse a su país de origen. Para ello designaron a varias personas que tomaron el parecer de todo aquel que estuviera en disposición de aceptar dicha proposición. Fijaron días y fechas para su partida y pusieron trenes a su disposición.

Esos fueron cuadros llenos de dolor y de tristeza y se podía advertir en los semblantes tanto de los que se marchaban como de los que se quedaban, era algo parecido a aquellos que presenciábamos durante el tiempo en que nuestros jóvenes salían

Los campos de entrenamiento militar en los años de 1941 a 1945, época en que se desarrollaba la Segunda Guerra Mundial.

Hay que considerar que estos hombres que se marchaban al sur del Río Grande, no lamentaban el marcharse o el no marcharse sino la situación precaria en la cual se encontraban al verse sin recursos y expuestos a volver a sus pueblos en peores circunstancias que cuando los dejaron por primera vez.

Cabe preguntar, ¿si hubo años de bonanza por que no fueron precavidos en ahorrar? Pero, hasta donde pueden llegar los ahorros de un simple trabajador con o sin familia? Ciertó que la mayoría conservaba sus pequeños ahorros pero como la situación se prolongó turricón la necesidad de hacer uso de ellos y al encontrarse en la situación aquí descrita no pudieron sostenerse más, viéndose obligados a regresar. Los que se resignaron a enfrentar la situación se quedaron dispuestos a llevar una vida de sacrificios, con la esperanza de mejores tiempos.

"SOCIEDAD MUTUALISTA VICENTE GUERRERO"

Pasando por este lugar el ingeniero Luis Soto y Gama, quien sustentó una conferencia ante la Colonia en los salones de la Iglesia Bautista mexicana de Joliet y enterándose de que no existía agrupación alguna mexicana, propuso a un grupo de personas que era necesario establecer una Sociedad en bien de los mexicanos residentes. Aceptada la idea los señores Arnulfo Ramirez y J. Trinidad Vázquez, activos hombres de vida social convocaron a varias juntas con el fin de hacer realidad tal consejo. En la última de ellas celebrada el día 15 de Enero de 1936, después de varias discusiones se logró organizar esta Sociedad, cuya Mesa Directiva quedó así formada:

Presidente	Sr. Julio Rodríguez.
Vice-Presidente	" Luis Britones.
Secretario	" Cástulo Lara.
Tesorero	Srita. Eloisa Acosta.

Una vez formada la Mesa Directiva, se tomó el acuerdo entre la misma de aplazar su presentación ante la Colonia para el día 23 de Enero de 1936, día en que entraría formalmente

en funciones. Mas como todavía atravesábamos una época en que los recursos de los miembros no eran suficientes para sufragar los gastos que dicha agrupación requiría y al mismo tiempo por cierta indiferencia de ideología predominante en esa época, se volvió a repetir lo que en las anteriores organizaciones, es decir: prontamente se desintegró.

"CLUB JUVENIL AGUILAS AZTECAS"

En la misma época, pero antes de organizarse la Sociedad Vicente Guerrero, un pequeño grupo de jóvenes encabezados por Manuel Cortés, Moisés Fonseca y Tony Fonseca, desearos de tener un lugar donde reunirse y pasar las horas libres de sus ocupaciones y viendo que al presente no existía alguna agrupación que les ofreciera lo deseado, ellos mismos dieron la idea de formar un Club.

El grupo se dedicó a la tarea de seleccionar un lugar que en ese tiempo abundaban para que les sirviera de sede. Conseguido dicho local ahí pasaban las horas divirtiéndose. Mas no contentos con aquel género de vida, deseaban que el grupo presentara algunas actividades; pero para eso era necesario contar con fondos y ellos no pudiendo aportarlos por ser menores de edad, solicitaron la cooperación de personas mayores. Como es natural, al tomar parte los adultos fué necesario darle una nueva modalidad.

Así que de aquel pequeño grupo de jóvenes se originó el Club Aguilas Aztecas, que quedó reorganizado el día 15 de Febrero de 1936, formando su Mesa Directiva de la forma siguiente:

Presidente	Sr. Trinidad Vázquez.
Vice-Presidente	" Juan G. Salas.
Secretario	" Juan Escobedo.
Tesorero	" J. Rosario Gutiérrez.

El principal objetivo del Club era desarrollar a la juventud en el deporte y hacerla participe en las actividades sociales.

Esta fué la primera ocasión en que la juventud de la Colonia trató de demostrar también su iniciativa, que fué como el primer paso de las futuras generaciones.

"CLUB FEMENIL AGUILLETAS AZTECAS"

Fué en Abril de 1938 cuando también el elemento femenino sintió el deseo de organizarse y tomar parte, de una manera activa, en la vida cívica y social de la Colonia. Deseaba ser parte integrante en toda causa noble, poniendo a disposición su talento, su cooperación y sus fuerzas. Correspondió a la Sra. María Jesús Orozco llevar a cabo la idea de este Club. En su casa se llevaron a feliz término esos deseos, después de entrevistas, consultas y reuniones, pudo atraerse al elemento femenino y quedó organizado el día 1° de Mayo de 1938 con el nombre arriba mencionado. Su Mesa Directiva quedó así:

Presidenta	Srita. Tomasa A.
Vice-Presidenta	Sra. Catalina Orozco.
Secretaria	" Rosa M. Fonseca.
Sub-Secretaria	" Josefina R. de Jorge.
Tesorera	Srita. Amalia Orozco.

Ya elegida su Mesa Directiva, fijaron el día 12 de Mayo para su presentación oficial, preparando una Velada que resultó excelente.

— II "PARTE RELIGIOSA" —

— II "PARTE RELIGIOSA" —

Todos los mexicanos llevan muy arraigada su fe de católicos y no olvidan tan fácilmente sus costumbres y tradiciones religiosas. Desde un principio los primeros formadores de la Colonia Mexicana se acercaron a practicar y vivir su fe a la Parroquia de San Antonio, máxime que en ese entonces existía un sacerdote que hablaba a satisfacción el Español el Sr. Louis Balleto.

Deseosos de poseer una imagen de Nuestra Sñra. Madre de Guadalupe para satisfacer sus devociones marianas, como verdaderos mexicanos, reunieronse fondos y con ellos se compró una hermosa imagen, a la cual se arregló un altar expusamente para ella, festejándole cada día 12 de Diciembre, según la tradición de México.

"LA ORDEN CARMELITTA"

El día 1º de Octubre de 1935, el Cardenal Mundelein comunicó al M.R.P. Prov. Carmelitano Fray Laurecen Dieffler, que la Iglesia de Santa Maria de Joliet pasaba al cuidado de dicho Orden. Inmediatamente fue nombrado el R. P. Fr. Matthew O'Neill O.C.D. para ocupar el puesto de primer Pastor en la Parroquia, la cual quedó oficial y eclesiásticamente establecida el 26 de Marzo de 1936.

Fueron designados como conventuales y colaboradores los RR. PP. Sylvester Snee, Terence Fitzgerald, Philip Levin y Timothy

Moore, también fueron enviados los Hnos. Coadjutores: Fr. Víctor Nowak, Fr. Albert Dunne y Stephen McGovern.

En Junio de 1936 el R. P. Matthew O'Neill O.C.D. fué elegido al Puesto de Provincial de la Orden en Estados Unidos, pero no tomó posición de su alto puesto sino hasta el año de 1939. Durante el tiempo que el P. O'Neill permaneció en esta localidad trabajó constantemente no sólo dentro de la Orden sino que se extendió su esfuerzo más allá de los límites a que Sacerdote alguno hasta entonces había llegado.

Al entrar en contacto con los fieles se dió cuenta que la Colonia mexicana carecía de localidad para sus necesidades espirituales y estaba olvidada. Al ver esta situación se dedicó a organizar a los colonos mexicanos, esperando encontrar una solución. Todos correspondieron al llamado en su afán de tener un lugar sagrado para dar culto a Dios y satisfacer sus sentimientos religiosos.

El esfuerzo del benemérito P. O'Neill, —como así lo llaman algunos—, floreció el día 16 de Julio de 1939, al abrirse una Capilla con el titular de: "Capilla Mexicana de Ntra. Sra. del Carmen". Mas como sus ocupaciones eran muchas y el tiempo no le permitía dedicarse completamente a las actividades de esta Capilla, designó al R. P. Aquinas Colgan, O.C.D., quien ocupaba entonces el cargo de Capellán en: "Chaplain of Lewis of Aeronautica of Lockport, Ill. Este padre aún cuando no hablaba el español como el P. O'Neill, sin embargo, pronto se puso al corriente de nuestras costumbres.

Trabajó constantemente en la Colonia y dedicóse con todo entusiasmo a la juventud, esto sucedió durante los años de 1939 a 1942. Nos como estábamos en estado de guerra, en Junio de 1942 se enlistó en las fuerzas armadas de los Estados Unidos, sirviendo como Capellán en la 31st. División y 124th. Regimiento de Infantería. Embarcóse en las costas del Pacífico de U.S.A., desembarcando en Marzo de 1943 en las Islas Filipinas. Pasó dos años en los campos de batalla, sirviendo a Dios, auxiliando al prójimo y luchando fielmente por su Patria, hasta que cayó como un héroe en la Isla de Mindanao el 6 de Mayo de 1945, cuando se desarrollaba un encuentro báltico entre

las Fuerzas Aliadas y el Japón. Al saber la noticia de su muerte todos los que le conocimos, le lloramos como Padre y le glorificamos como héroe, su recuerdo perdura viviente en nuestra memoria.

Cuando el P. O'Neill tomó posesión de su cargo de Provincial, dejó al R. P. Sylvester Snee como párroco de la Parroquia de Santa María, la cual sostenía financieramente a la Capilla Mexicana, pues la situación de los fieles, por la guerra, no era muy desahogada.

El Sr. Guadalupe Jorge y su esposa Josefina R. de Jorge, encargados de la Capilla, concibieron la idea de independizarla económicamente; su idea fue secundada por la mayoría de los feligreses, que se impusieron una cuota mensual recogida por el Sr. Carlos Estrada. Esto fué por los años de 1940 a 1942, pero tan noble labor no duró mucho tiempo y esto por la guerra; así que quedó decidido que el que quisiera ayudar, mandara directamente sus donativos a la Parroquia de Santa María.

Desde el alejamiento del P. Aquinas, duramos un año sin Sacerdote en nuestra Capilla, hasta que el P. Provincial O'Neill nombró en Julio de 1944 al infatigable P. Germain, O.C.D.

"COMITE EXISTENTE DE 1944 a 1947"

Era conocido de todos, que la actual Capilla no allanaría las necesidades del futuro, por cuyo motivo, se propuso a toda la Colonia la idea de reunir dinero para adquirir una propiedad bastante grande, que fuera suficiente no sólo para edificar la Capilla sino también para construir un centro social en beneficio de todos. Una vez acogido el proyecto se le presentó al Párroco P. Snee, quien propuso se formara un Comité para darle la autorización y empezara a trabajar. Se realizó una junta general el 9 de Julio de 1944 en la Capilla mexicana de Ntra. Sra. del Carmen, estando presente la mayor parte de los feligreses varones y se procedió bajo la presiden-

cia del P. Snee a la formación de dicho Comité, que quedó así integrado:

Presidente	Sr. Navor Rodríguez.
Secretario	" Enrique Haro.
Tesorero	" Guadalupe Jorge.
Sub-Secretario	" Carlos Estrada.

En esa reunión se le dió al grupo Mexicano el nombre de: "Congregación Católica Mexicana". A ella asistieron los Sres.: Julio Rodríguez Torres, Felipe Rodríguez, José Cabrera, José Fonseca, David González, Francisco Gutiérrez, Gumerindo Rodríguez, José Córdoba, Blas Calcanas, Pedro Márquez, J. Guadalupe Ramírez, Juan Saucedo, José Olvera y Elias Gutiérrez.

El Comité designó como colectores a las siguientes personas:

Zona primera: Familia Tamayo. 705 Bruce St.
 Zona segunda: Sr. José Córdoba. 822 N. Collins St.
 Zona tercera: Sr. Navor Rodríguez, 421 N. Collins St.
 Por Lockport: Sr. Felipe Rodríguez. Vale Ave.
 Por Rockdale: Sr. Enrique Haro. 500 Moen Ave.

Tomando en consideración las palabras del P. Snee y el interés de la mayoría de la Colonia, los donativos se presentaron inmediatamente por parte de las siguientes personas, que cooperaron de muy buena voluntad:

David González	\$ 118.00	José López	33.75
Gonzalo Gutiérrez	60.00	Julio C. Fuentes	33.75
Navor Rodríguez	55.50	José Cabrera	30.75
Guadalupe Jorge	49.50	José Fonseca	32.00
Demingio López	49.50	Ciriaco Chávez	32.75
Epifanio Hernández	47.50	Cirilo Estupillán	33.75
Carlos Estrada	43.00	Catarino Germán	33.75
José Olvera	37.50	Sabino Arellano	31.75
Pablo Zaragoza	37.50	Ramón Orozco	28.75
Víctor Gutiérrez	36.75	Salvador García	28.75

Leandro Gómez	28.75	Jovita Delgado	11.00
Bonifacio Loreto	28.75	Rose Faynick	10.00
Juan Rodríguez	23.75	Severa Vázquez	9.00
Jesús Tamayo	20.00	Epifanio Razo	8.00
José Córdoba	30.75	Rafael Martínez	7.00
Jacinta M. Cruz	17.00	Jerónimo Roa	3.00
Vicente Cruz	18.75	M. Mireles	3.00
Jesús Ortega	18.75	Blas Calcanas	1.50
Jesús López	18.75		

LOCKPORT

M. Carmen Rodríguez	18.75	Felipe Rodríguez	\$ 38.00
Francis Orozco	18.75	Elias Gutiérrez	36.75
Jesús Sambrano	18.75	Gonzalo Tafuya	31.25
Remedios López	18.75	Francisco Gutiérrez	20.00
Guadalupe Ramírez	18.75	Lorenzo Rodríguez	10.00
José Baltazar	18.75	Ismael Zepeda	3.00
Alfonso Izquierdo	18.75	Ambrosio Padilla	3.00
Margarito Vázquez	18.75		

ROCKDALE

Cirilo Lázaro	18.75	Enrique Haro	\$ 43.00
Primitivo Cervantes	18.75	Amador Serratos	30.75
Urbano Portales	15.75	Jesús Padilla	28.75
Rodolfo Chávez	15.00	Juan Gómez	20.00
Ricardo Roa	12.00	Ramona Pacheco	20.00
Pedro Zavala	12.00	Felipe Ayala	18.75
Guadalupe Rodríguez	12.00	Juan Padilla	18.75
Ramón Ramírez	13.00	Juan Serratos	4.00
Vicente Mejía	12.00		
Eulalio Delgado	28.75		

Esto fué el resultado de la colecta durante el año de 1944 desde el mes de Julio del mismo año en que se formó el Comité.

"EL PADRE GERMAIN"

Dábase principio a las actividades sociales en Julio de 1944, cuando el R. P. O'Neill designó al R. P. Germain O'Hanry, O.C.D., para que se hiciera cargo de la Capilla Mexicana de Nitra. Sra. del Carmen. Ocupó su cargo en el momento más propicio para el Comité, que apenas iniciaba sus funciones y necesitaba de un guía.

El P. Germain, desde un principio, se manifestó entusiasmado de todas las actividades sociales y en ellas esperaba ocupar parte de su Ministerio. Al entrar en contacto con los fieles pronto se dió cuenta que dichas actividades eran muy limitadas, que la juventud no disponía de ninguna acción social, ni mucho menos de un sitio donde pudiera desarrollarlas.

"CORO FEMENIL RELIGIOSO"

Al conocer la situación en que estaban sus feligresas, tanto las mujeres como los hombres, lo primero que hizo el P. Germain fué organizar el Coro de la Capilla, escogiendo tinbradas voces de jóvenes Sritas. bajo la asistencia de la incansable y siempre activa Miss Collins, persona que puso mucho empeño en el progreso de la Capilla Mexicana. Entre el grupo reunido por el P. Germain con jóvenes de la misma Colonia se encontraban las señoritas: J. Jazo, L. López, P. Jazo y J. Rodríguez. Esta iniciativa tuvo poco resultado, pero sin embargo, hay que tenerlo como el primer esfuerzo del P. Germain, esfuerzo que después floreció con la cooperación de las Sritas. Rodríguez, hijas del Sr. Felipe Rodríguez y de su esposa la Sra. Romana. Dichas Señoritas tuvieron a su cargo el coro que funcionó espléndidamente en nuestra Capilla y que tuvo una actividad digna de encomio.

"CENTRO SOCIAL MEXICANO"

Puesto en actividad el grupo de señoritas, el P. Germain se dedicó a organizar a los jóvenes bajo el nombre de Mount Carmel C.Y.O. En este grupo de jóvenes, que fué de importancia para la vida social de la Colonia, militaron los siguientes. David Gómez, J. González, I. Ramírez, V. Tobias, M. Calcanas, A. Delgado, R. Frausto, P. López, T. Gutiérrez, J. Rodríguez y F. Castillo.

Como no se disponía de un centro de reunión, a petición del P. Germain, la Parroquia de Santa María cedió un lugar adecuado en una de las Escuelas de la misma Parroquia. Al tenerlo en disposición los jóvenes lo arreglaron para el fin a que lo iban a destinar y dicho lugar fué inaugurado el 7 de Noviembre de 1944 con el nombre de: "Mexican Clubroom and Social Center". Este centro social se puso a disposición de toda la Colonia y el mismo Comité vigente lo usó como centro de sus actividades.

"GRUPO KAPPA GAMMA KAPPA SORORITE"

El mismo P. Germain se ocupó de formar el grupo juvenil femenino, que con este nombre fué designado y comenzó a existir ya desde ese mismo año de 1944. Este grupo comprendía a jovencitas de 14 a 18 años, integrada su Mesa Directiva de la forma siguiente:

Presidenta	Srita. Esther Estrada.
Vice-Presidenta	" Nellie Rodríguez.
Tesorera	" Mary Louise Zaragoza.
Secretaria	" Carmen Gutiérrez.
Sub-Secretaria	" Eleonor Gómez.

Entre sus miembros participantes estaban las Sritas.: Gloria Acosta, Rita Martínez, Elvira Martínez, Jennie Jaso, Paulina Jaso, Mary Louise López, Ann Hernández, Celita Domínguez, Mary Medina, Lina Gómez, Mary Gómez, Mary Delgado y Celita Gutiérrez.

"PAN AMERICAN CLUB"

La anterior agrupación atraía nuevos elementos y miembros, tanto señoritas como señoras, lo cual no estaba en conformidad con el título que llevaba ni con los fines con que se organizó ese grupo. Ante esta situación, consideraron necesario y práctico cambiar el nombre, reorganizarlo y darle una nueva estructura y orientación que pudiera ser homogénea tanto a señoritas como a señoras; por cuyo motivo se le puso el nombre arriba indicado.

La Mesa Directiva quedó así establecida:

Presidenta	Srita. Dorothy Baldingo.
Vice-Presidenta	Sra. Theresa G. Zaragoza.
Secretaria	" Ruby C. López.
Sub-Secretaria	Srita. Carmen Delgado.
Tesorera	Sra. Petra Partida.

Durante el Comité vigente de 1944 a 1947 fue cuando existieron estas agrupaciones.

Entre las actividades patrióticas de dicho Comité, estaba la celebración solemne de las fiestas de Independencia; pero como en ese Septiembre de 1944, apenas tenía 2 meses de fundado, no le fué posible organizarlas, pero sí cooperar con el P. Germain y principalmente con el grupo de Señoras y Señoritas, quienes por primera vez, en la Historia de la Colonia Mexicana, organizaron formalmente las Fiestas y fueron ellas el alma, la vida y la alegría de dichos festejos. Se vieron más lucidas aquellas celebraciones con la cooperación de los Braceros Mexicanos, quienes tuvieron a su cargo el acto cívico de esa memorable noche del 15 de Septiembre. Fué una fiesta muy recordada, tanto por lo concurrido como por las actividades realizadas por aquel grupo de damas. Como tributo de admiración damos sus nombres:

Organizadoras:
Presidenta: Josefina R. de J. y Ramona S. P.
Vice-Presidenta: Sra. María Luisa Flores.
Secretaría: Srta. Carmen Delgado.
Sub-Secretaría: " Francis Orozco.
Tesorera: Sra. Martina E. Campos.
Maestro de Ceremonias: Srta. Theresa Gómez.
Alfonso Izquierdo.

En el Comité existente de 1944 a 1947 se le dió una participación más activa a la mujer mexicana y ella supo desempeñar concienzudamente su deber, dando siempre ejemplo de fidelidad a la confianza recibida.

En 1946 para dar más esplendor a la Fiesta Patria del 5 de Mayo, Aniversario glorioso de la Batalla de Puebla donde nuestros ejércitos derrotaron al invasor; las señoras Carmen O. de Karales y Josefina R. de Jorge, organizaron un "Concurso de Simpatía" entre las Señoritas de la Colonia para elegir Reina.

Las señoras participantes fueron:

Carmen Gutiérrez.
Gloria Acosta.
Theresa Orozco.
María Gómez.

26

Dicha competencia llevaba también por objeto recaudar fondos para el proyecto en que todos estaban interesados.

Al clausurarse el Concurso, supuso a todas la Srta. María Gómez y ella, como vencedora, fué coronada como Reina por el Alcalde de la ciudad: el Mayor A. O. YANKIE, el día primero de Mayo de 1946. El resultado financiero fué de entera satisfacción para todos los participantes, pues valen en ello el bien que se originaba a la Colonia.

El P. Germain, encargado de la Col. Mexicana de Joliet, concibió la idea de hacer un viaje a México y conocerlo para comprender mejor el alma mexicana e interpretar sus ideales y sentimientos. Para ello aprovechó las vacaciones de Agosto de 1946. Llegó a México con las ansias de conocer nuestro pintoresco país e inmediatamente comenzó a viajar, conociendo, además de nuestra Capital, Guadalajara, Puebla, Cuernavaca, Taxco y otras ciudades más. Lo que más quedó grabado en su mente y corazón, según confesión de él, fué el palpitar dulce y maternal de la Virgen de Guadalupe, cuando en la Basílica celebró una Misa, privilegio anhelado y realizado con gran satisfacción.

Llevó a cabo una conversación amistosa con el entonces Arzobispo de México Sr. Dr. Dn. Luis María Martínez, quien al enterarse del bien que ejercía en U.S.A. sobre mexicanos y descendientes de éstos, le entregó un saludo por escrito para ser llevado a sus fieles. Dicho escrito decía:

"Residencia del Arzobispado de México".

He sentido grande satisfacción al saber por conducto del mismo P. Germain, O.C.D. que tiene a su cargo la Parrquia de Ntra. Sra. del Carmen, formada por católicos mexicanos. Aprovecho, gustoso la oportunidad de enmiendas por medio de su digno párroco, una Bendición muy especial a quienes desean copiosas bendiciones del Cielo y la protección de la Virgen Santísima.

México, D. F., a 30 de Agosto de 1946.

+ Luis M. Martínez.
Arzobispo de México.

27

El P. Germain regresó a su Parroquia emocionado y contentísimo de haber contemplado las bellezas, paisajes y ciudades de México; supo de la religiosidad de sus habitantes y apreció la grandeza histórica del mexicano. Todo lo llevaba en su imaginación y con gran profusión de detalles hacia venir la nostalgia en el ánimo de sus fieles de raza y sangre mexicana cuando les hablaba de su Patria. Todo esto hacía que el vínculo, entre Pastor y fieles, fuera más estrecho.

COMITE EXISTENTE DE 1947 A 1950

El anterior Comité finalizando ya su tercer año de funciones, se reconoció con sobrada razón, de ser tiempo conveniente de elegir nuevo personal, que dirigiera el Comité y se encargara de realizar sus actividades.

Se consultó al P. Germain y a la mayoría de la Colonia, todos quedaron conformes. Se celebró una junta el 15 de Junio de 1947, participando los miembros de la Congregación Católica de Jolist, Lockport y Rockdale. En dicha sesión habló el P. Fabián, Pastor de la misma Congregación y algunos miembros del Comité; por mayoría de votos se aplazaron las nuevas elecciones hasta el Domingo 6 de Julio del mismo año. En dicha fecha, se reunió la mayor parte de la Congregación C.M. en el Centro Social.

Después de abierta la sesión, leída el acta anterior y dado a conocer el fin de la reunión, el presidente expuso la forma de llevar a cabo las elecciones, dando a todos el derecho de votar y elegir a los candidatos idóneos. Finalmente la reunión aprobó ser mejor que el presente Comité eligiera a los candidatos, reservándose cada uno el derecho de dar su voto. Conforme a esto fueron seleccionadas dos personas para cada cargo, a fin de que libremente pudieran escoger al mejor. Verificada el escrutinio la elección fue de absoluta conformidad, quedando con esto satisfechos de su coordinación.

El nuevo Comité quedó así formado:

Presidente: Sr. José Fonseca.
Vice-Presidente: Manuel Campos.
Secretario: Moisés Fonseca.
Sub-Secretario: Felipe Macías.

28

Tesorero: " Felipe Rodríguez.
Vocal 1o.: " Primitivo Zaragoza.
Sarg. de armas: " Francisco Espinoza.

Este último, por motivos de salud, no pudo desempeñar su cargo, al ausentarse para buscar un lugar donde el clima le fuese más saludable.

Terminada la elección se les tomó la protesta de rigor, en la que prometieron, bajo palabra de honor, trabajar y realizar cuanto fuera posible, en bien de la Congregación.

El presidente del Comité saliente, habló a los miembros del Nuevo Comité y a todos los presentes, para agradecerles su cooperación, en estos términos:

"Hace aproximadamente tres años, cuando fuimos honrados con vuestros votos para tomar las riendas de esta organización ocupar este lugar y salúdaros como vuestros dirigentes ofrecimos servir a nuestra organización, con todas nuestras energías y pedimos a cada uno lealtad y cooperación continuada; en cambio, recibimos la promesa de que estaríais siempre a nuestro lado. Ahora, queridos compañeros, doblemente agradecidos, venimos a hablaros por última vez como dirigentes. Ayer escuchábamos una promesa y hoy estamos ante una multitud de hechos consumados, todos robles, todos ejemplares, todos verificados por vosotros mismos. Por lo tanto nuestro ación arranca desde lo profundo de nuestro corazón, como un voto de admisión hacia vosotros mismos.

En breve direis, aunque en síntesis, el intorme relativo a nuestros pasos y progresos, podrá decirse con toda verdad, que siempre fueron hacia adelante, gracias al esfuerzo vuestro que facilitó nuestra tarea.... Al abandonar el cargo que vosotros nos confiásteis, llevamos el recuerdo de vuestro compañerismo y al regresar a las filas de la Congregación lo hacemos positivamente satisfechos y orgullosos porque vamos a estar entre vosotros".

Terminó la reunión con aplausos y felicitaciones para los nuevos dirigentes, llenándose de entusiasmo y alegría el Centro Social.

El día 13 del mismo año se celebró una junta para presentar a los miembros del Nuevo Comité al R. P. Germain, quien los felicitó y exhortó a seguir trabajando unidos por los mismos ideales, a superar problemas, a sobrellevar sacrificios y a

29

realizar ideas, descandoles toda clase de éxitos en sus empresas.

Durante la gestión de este Comité, el P. Fabián dió a conocer la noticia de haber adquirido el sitio para la erección del magnó proyecto antes dicho, o sea la construcción de la Capilla y el Salón adjunto, que servirá para Centro Social de las distintas agrupaciones.

El P. Fabián era Párroco del Templo de Santa María, al cual estaba afiliada nuestra Congregación. Gracias pues, a él, que con esto mereció un sitio de honor, juntamente con el P. Germain y los miembros del actual Comité, todos ellos deseados de ver realizada la obra.

El día 3 de Abril de 1943, se llevó a cabo una junta especial, en la cual el P. Fabián informó a todos sobre el proyecto y manifestó los planos que a la fecha se tenían.

Los trabajos empezaron el 26 de Abril de 1948, llevando a cabo la obra concebida por el P. Sylvester Snee y el P. Matthew T. O' Neill en el año de 1944.

Meses más adelante, una noticia vino a entristecernos, pues se nos avisó el cambio del P. Germain y, por consiguiente, su separación de nuestra Congregación para desempeñar su ministerio en otro lugar muy distante al nuestro. Sentimos mucho su alejamiento, ya que durante 4 años nos habíamos acostumbrado a su trabajo y amistad. Con resignación acatamos su partida, que fué el día 10 de Agosto de 1943. Cinco días antes, en una reunión, le manifestamos nuestro agradecimiento por sus actividades en favor de nuestra Congregación. Siempre llevaremos en la mente su entusiasmo, sus consejos, sus orientaciones, sus obras y cuando el agradecimiento no sea posible exteriorizarse cultivaremos el recuerdo del bien recibido en forma de amor, de luz y de verdad.

"P. GABRIEL N. PAUSBACK, O.C.D."

El 5 de Septiembre de 1943, fué presentado el P. Gabriel ante la Congregación Católica Mexicana, como el nuevo Capellán de Ntra. Sra. del Carmen.

Dicho Padre contaba con una excelente preparación y experiencia, había estudiado en Roma y ahí fué ordenado el 14

de Junio de 1930. Se le dedicó a la enseñanza durante 4 años en Chicago y Joliet; en esta última ciudad estuvo al frente del Templo P. de St. Bernard durante los años de 1934 a 1937. Luego fué nombrado Asistente Gral. de la Orden de 1937 a 1947 en Roma. Pudo visitar y trabajar en Australia, Malta y España. De regreso a U.S.A. el 10. de Julio de 1948 se le asignó el cargo de nuestra Capilla. Llegó a nosotros acompañado en trabajar y ensanchar las actividades, tanto sociales como religiosas. Visitó inmediatamente a las familias, se entrevistó personalmente con muchos para conocerse, comprenderse y así el trabajo resultara más fácil para todos.

Al grupo de jóvenes de ambos sexos los reorganizó y con su orientación se prepararon tan bien, que pudieron participar en los eventos del "San Francis Youth Center of Chicago, Ill. el 26 de Diciembre de 1948.

Cuando el P. Gabriel se hizo cargo de la Congregación Católica Mexicana, los trabajos de la nueva Capilla estaban muy adelantados, con su esfuerzo quedaron terminados, aunque no completamente, el día 24 de Diciembre de 1948. Fué ese día, una fecha imborrable para todos, pues lo que era proyecto se habla convertido en realidad y la estábamos gozando.

DEDICACION Y BENDICION DE LA CAPILLA

Al terminarse la obra, gracias a la cooperación e interés de toda la Congregación, como también a los esfuerzos de los Padres Carmelitas, se pensó en llevar a cabo la Bendición Solemne de aquella Capilla dedicada a Ntra. Sra. del Carmen. Para tal fin se escogió el día 1º de Mayo de 1949. Ese día presentóse para bendecirla el Excmo. y Revmo. Sr. Obispo Dr. Dn. Martín McNamara, acompañado del P. Fabián W. Donlan, O.C.D., Párroco de Santa María, el personal de la misma Parroquia y algunos otros Padres de Joliet. A recibir a su Excelencia, estaban el Capellán P. Gabriel Pausback, P. Flavian Wilson y el P. Gerald Henrice, O.C.D., con asistencia de la Congregación, así también como otros feligreses que asisten a esta misma Capilla.

En la ceremonia habló el Capellán P. Gabriel, dió a conocer la Historia de la Colonia Mexicana en Joliet, ensalzó a todos los que con sacrificio y espíritu tenaz cooperaron, puso

de manifiesto el orgullo que deberían sentir ante este acto y exhortó a conservar en la memoria y en el corazón a todos aquellos que ayudaron, Faro que no pudieron asistir a este acontecimiento. A su vez y antes de terminar las ceremonias, habló el Sr. Obispo a las personas ahí presentes, tratando solamente algunos puntos:

- a) Nobleza y recia Fe de los Mexicanos.
- b) Misión y fin del hombre sobre la tierra.
- c) Virtudes necesarias en los ahí presentes.
- d) Aprecio de los dones sobrenaturales.
- e) Cultivo de las virtudes sociales.

Todos agradecemos al Creador el beneficio de habernos concedido vivir aquellos momentos felices de unión, de realidades y de plegarias.

DATOS QUE INICIAN UNA HISTORIA

La Capilla inmatiatamente comenzó a ser el centro del culto católico y las ceremonias religiosas se iniciaron normalmente.

Las primeras inscripciones en los libros de la Capilla fueron los siguientes:

DEFUNCION.—La primera defunción, registrada en esta Capilla, fué la de la Sra. Eduarda Ayala el día 18 de Enero de 1949.

BAUTISMO.—El primer Bautismo anotado fué el de la niña Theresa P. Carreño. Hija de la Sra. Pague P. y del Sr. David Carreño, el 22 de Enero de 1949.

MATRIMONIO.—En el libro de actas Matrimoniales, el primer Matrimonio asentado fué el del Sr. Miguel Bravo, hijo del Sr. Joe Bravo y de la Sra. Inés de Bravo con la Srita. Richael Gutiérrez.

"PADRE GERALD HENRICE, O.C.D."

El P. Gerald vino a substituir al P. Gabriel, quien por espacio de dos años estuvo al frente de la Capilla y ahora se ausentaba por motivos de salud.

El P. Gerald, por su decisión y empuje, se le llamó el P. "Valiente", pues se hechó encima compromisos que algunos consideraron temerarios, pero que al final todos reconocieron como muy necesarios. Dicho Padre quiso poner la Capilla, en cuanto a comodidades, al nivel de otras de gran categoría. Para conocer su empresa, bástenos leer una de sus solicitudes hechas a la Congregación:

Muy queridos Mexicanos:

En vista de las extensas mejoras que se le han venido haciendo a la Capilla Mexicana, tenemos la necesidad de pedir la ayuda financiera de cada uno de Uds. Estoy seguro que, por lo que se de Uds., pronto recibiremos su cooperación para darle a la casa de Dios lo que se merece.

Hasta ahora todas las familias mexicanas han cooperado, en cuanto ha estado de su parte, para ir adelante con el proyecto al cual mucho le falta. Hasta el primero de Nov. de 1950 se ha gastado la cantidad de \$ 8,190.24 Dólares, deuda que está totalmente cubiarta. Hoy afrontamos una nueva por — \$ 2,500.00 Dólares, para dar término a las mejoras, que son necesarias en nuestro Centro Social.

Confiamos en que aceptareis esta carga con buen espíritu y voluntad. Hemos designado una cuota a cada familia de acuerdo a sus condiciones económicas, tratando de no sacrificar a persona alguna.

Nos reiteramos en Cristo.

(Firma)

Fr. Gerald Henrici, O.C.D.

"CLUB LOS GAVILANES"

En esta época no había un grupo juvenil formado, pues los anteriores fueron desapareciendo poco a poco. Por esta razón un grupo de Señores, después de juntas y reuniones, desearon organizarlo para que hubiera actividad y representara a la Congregación dentro y fuera de ella.

Dicho Club fue creado el 29 de Julio de 1950, con el nombre de "Los Gavilanes". "A. C. SPAREOW HAWKS", eligiendo para su directiva a los jóvenes siguientes:

- Presidente: Jimmy Padilla.
- Vice-Presidentes: Fabio Castillo.
- Secretarios: Marco Calcanas.
- Tesoreros: Peter López.

Este grupo, con el tiempo, avanzó muchísimo en las actividades sociales y sus determinaciones fueron ventajosas y muy dichosas para la Congregación.

"CLUB AGUILAS AMERICANAS"

Aquí como la expansión se nota a través de las actividades y movimientos y en su continuación todo se va estabilizando, así también sucedía con nuestra Congregación, la cual extendió por la creación de nuevas actividades, originándose de realizar ideas y establecer actividades.

El fundador y organizador de esta agrupación fue el Sr. Armando García, quien después de no pocas fatigas logró establecer el 4 de Oct. de 1952, quedando al frente de dicho Club los señores aquí anotados:

- Presidente: Sr. J. Guadalupe Castillo.
- Organizador: Sra. Ma. Jesús Orozco.
- Tesoreros: Sr. Armando García.

"OTROS CAPELLANES"

En este tiempo hubo inestabilidad, en cuanto a los Capellanes, pues en un periodo relativamente corto contamos con varios:

- 1.—P. GERALD, quien después de casi dos años de atendernos, 1950—1951, fué trasladado.
- 2.—P. PION, que vino en 1952 y en el mismo año se alejó por haber ingresado en el Ejército de U.S.A.
- 3.—P. GORDON, que substituyó al anterior, durando pocos meses, pues marchó como misionero, a la América del Sur.
- 4.—P. BUFFORD, que igualmente estuvo poco tiempo con nosotros, pues como el anterior fué destinado a Sud América para hacerse cargo de una Parroquia.

5.—P. VALENTINE, que vino a hacerse cargo de la Capilla en Enero de 1953.

"JOLIET LATIN AMERICAN SOCIAL CLUB"

En vista del desarrollo de la Colonia, del crecimiento de las familias y de un sin fin de necesidades, se creó este grupo para que actuara dentro y fuera de la Congregación con mayores facultades. Para desenvolverse perfectamente fué necesario registrarlo con el fin de que legalmente fuera reconocido y sus actuaciones tuvieran más trascendencia en nuestra vida de Sociedad.

Las personas anotadas fueron sus componentes:

- | | |
|-----------------------|----------------------|
| Sr. José Fonseca. | Sr. Navor Rodríguez. |
| " Alfonso Izquierdo. | " Benn Rodríguez. |
| " Primitivo Zaragoza. | " Juan Carrillo. |
| " Guadalupe Jorge. | " Carlos Estrada. |
| " Amador Serrato. | " Miguel Reyna. |
| " Juan Gómez. | " Jesús Cabrera. |
| " José Cabrera. | " Pablo Domínguez. |
| " Pedro Hernández. | " Arnulfo Jiménez. |
| " Jesús García. | " Juan Serratos. |
| Sra. Elena Izquierdo. | |

El grupo de estos Sres. siempre trabajó incansablemente por la Congregación y sus determinaciones se hicieron palpables en beneficio de nuestra Colonia Mexicana.

CONCLUSION

Habéis podido conocer, a través de estos apuntes, el espíritu del mexicano, que combate por dejar estampado en otros lugares el sello de su tenacidad en la lucha por la vida.

Habéis conocido, aunque a grandes rasgos, el anhelo de unión que lo alienta en su vida social.

Habéis palpado el alma religiosa del mexicano, que atacado a su Fe se desenvuelve en torno a ella como el centro de su vida, a la manera como revolotean las palomas en nuestro Campanario, símbolo de nuestras creencias.

Le visteis lucirse en sus actividades cívicas, con la preocupación de realizar esplendorosamente sus participaciones.

Le contemplásteis lleno de sentimiento patrio, esforzándose por realzar el prestigio, libertad e independencia de su suelo natal y enalteciendo las virtudes y gestas heroicas de su bronceada raza.

Le admirásteis escalando la cumbre de sus ideales y luchando por la conservación de sus conquistadas culturales.

Considerásteis, en fin, que siempre es grato y placentero sondear su alma, sedienta de dar a conocer su Patria con sus riquezas, sus hombres, sus bellezas y sus valores morales.

Ojalá que otro emigrante mexicano, recoja el compromiso que dejó en sus manos para que siga haciendo historia y relate lo acaecido, durante estos últimos años, en nuestra Colonia de Joliet para que pueda conocerse y comprenderse mejor la fina personalidad del mexicano, que por sí necesidad emigra, por deber, con su vida, enaltece su Patria.

INDICE

Dedicatoria	Pág. 1
Prólogo	1
La Colonia	3